

Giros y correspondencias a nombre de
CARLOS ARMELLINI

Número suelto: 2 centésimos

Paquete de 12 ejempl. 20 cents.

Va llegando la hora

La colosal huelga marítima de B. Aires, viene a ponernos en evidencia, de que pronto nos llegará la hora de afrontar también la lucha en pro del equilibrio económico. Los movimientos de carácter social, afectos principalmente al problema de las necesidades obreras, tienen que producirse fatalmente respondiendo a leyes complejas dimanantes de la constitución específica de los conglomerados sociales.

Vemos colaborar en la lucha que tiene actualmente su campo en la Argentina, a elementos que hasta ahora los hemos considerado totalmente refractarios a la solidaridad. Y este hecho, habla por sí mismo, indicando claramente la madurez de ese movimiento huelguístico, así como también, la importancia y valor de los factores que lo han determinado.

Es preciso ir considerando aquí, en nuestro medio, la posibilidad de restablecer el equilibrio económico subsistente antes de la guerra. Con los sueldos que se ganan actualmente, comparados y relacionados con el aumento de valor en los artículos de mayor necesidad, evidenciase un desequilibrio que debe originar necesariamente una reacción activa de parte de la clase trabajadora. Surge, pues, como un hecho cercano, la realización de una huelga salvadora; huelga que ha de venir a elevar los sueldos hasta un grado que haga posible vivir sin las terribles angustias, necesidades y miserias actuales.

Cuando el trabajo reclame más brazos y la oportuna ocasión de la lucha se manifieste, es preciso estar preparados para vencer todos los obstáculos que enfrenten nuestros deseos.

Se impone prepararse con tiempo, procurando que la organización obrera alcance verdadera potencialidad, no olvidando tampoco en fortificar los vínculos solidarios entre las entidades proletarias. No hay que esperar a que los acontecimientos nos sorprendan desprevenidos, sino que es de precisión tenerlo todo pronto, para que, al llegar la oportunidad favorable, vayamos a la lucha y triunfemos completamente.

Los camaradas que se han especializado en los trabajos de organización obrera, tienen la palabra a este respecto.

Nota de la Semana

La Montonera

La gente de campaña está alarmada. Hay tropas acuarteladas, movilización de policías y arengas bélicas.

Cualquiera diría, que estamos a manos con una revolucioncita, de esas, que, como ciertas enfermedades cutáneas, suelen presentarse periódicamente. Las montoneras, tienen su prestigio subyugante; la carne gordá y el sano y vigorizante aire de las cuchillas patrias.

Muchos trabajadores, de esos, que en todo el año no tienen un sólo día de que poder decir que han saciado el hambre, aman la montonera, no porque el cintillo conquiste sus amores, sino por la perspectiva de alimentarse y sentirse un valor, una potencia. Pero esta vez, no hay montoneras; no gozaremos del triste espectáculo de la lucha interna, dado que no es llegada aun la hora trágica.

Trátase de maniobras políticas de los grandes tiburones electorales. Hay que ganar las elecciones, y para ello, utilizan todas las artimañas y vivezas, entre las que figura el número de las alarmas.

Hay, en la desenfrenada ambición de nuestros políticos, la suficiente audacia y desvergüenza para jugar con la tranquilidad del país. En tanto, la verdadera revolución, la que es necesaria y urgente, la que debe responder no a los bastardos fines de alta política, sino a la radical solución del problema agrario por medio de la expropiación como en Méjico, no se produce.

Desgraciadamente, debido a la ignorancia infinita de la gente de trabajo, aún existen como un desafío y una burla a la clase productora, los grandes latifundistas, que poseen 3^o y más leguas de campo improductivo.

Patriotismo acuñado

Año nuevo..., moneda nueva. 7.500.000 Artigas invadirán en breve la «débil fortaleza» de «nuestros» bolsillos. Flaco honor le han hecho al prócer.

«No venderé el sagrado patrimonio de los Orientales al bajo precio de la necesidad.»

Esto, lo dijo Artigas. Y sus cultores al bajo precio de la necesidad de los obreros, con la efigie del patriarca, comprarán su yugo, su miseria, sus dolores, su servilismo, todo lo que el esfuerzo humano tiene de negociable.

La efigie de este hombre, que encarna casi todo el pasado histórico del país, colocada junto a la cifra de valor de una moneda, es el mejor símbolo que ha podido emplearse para representar el estrecho lazo que une el prejuicio patriótico a la explotación capitalista.

Ahora, el vencedor de las Piedras si «no está al alcance de todas las mentes» como dijo alguien, estará al alcance de todos los bolsillos; lo que no deja de ser un triunfo para los patriotas, que esta vez han cimentado la idea de patria sobre su verdadero fundamento: el negocio.

El Estado, como cuerpo político, no puede tener una religión, porque no siendo persona individual, carece de conciencia propia.—B. R.

Muchos niños para un trompo

Las proclamaciones de candidatos a diputados y senadores, que en estos días realizan los grupos políticos del país, prometen tomar visos de tragedia.

Los distinguidos correligionarios no han podido conciliar en orden sus respectivos intereses personales y se han encomendado al castañazo limpio.

De estos hechos no se deduce la «mala educación» de los candidatos, sino que en política habrá de todo, menos ideas.

Es muy humano romperse las narices por tal o cual razonamiento apoyado en una forma de sentir, pero, cuando de políticos se trata, no se ve en sus bochinchos otra cosa que el empeño de situarse lo mejor posible.

Las ideas como medio de mejoramiento para conseguir el progreso de los hombres, no tienen en la política ingerencia alguna. Cuando más, son papeles cazamoscas.

El candidato es un logrero que embauca a los votantes a fuerza de citar el interés común, de jurar que el pueblo tiene que esperar todo de su persona, que en la política que él defiende está el remedio que necesitan todas las miserias. Los obreros no deben preocuparse más que de trabajar sumisos para el amo y votar por él. La torpe desidia de los trabajadores parece reaccionaria a todos los escarmientos.

Las elecciones de Enero no han llegado todavía y los candidatos ya se rompen las narices. ¡Qué hambre de puestos tendrán!

Y como son muchos niños para pocos trompos ¡claro! no se entienden y hacen lo que aquellos: ¡meta trompada!

Y el pueblo confía...
¡Qué bruto es el pueblo!

LA GUERRA ALTERA LOS ESPÍRITUS



Hauptmann, el genial autor de «Los Tejedores», no ha podido substraerse a la influencia de la guerra, a cuyo contacto cambia completamente su carácter de avanzado y progresista. La guerra, oscurece los espíritus más brillantes, convirtiéndolos en estrechos, limitados y ensombrecidos. Hé aquí las palabras de Hauptmann, que prueban lo que decimos:

«Nuestros testigos presenciales están en tres fronteras. Yo mismo tengo tres hijos. Todos estos guerreros alemanes, que no conocen el temor, saben muy bien por qué van a la lucha. No se encontrará entre ellos ningún analfabeto. En cambio, se encontrará tantos más que junto con su fusil, lleven en su mochila el «Fausto» de Goethe, un Zarathustra, una obra de Schopenhauer, la Biblia u Homero; y aun aquellos que no llevan ningún libro en su mochila, saben que combaten por un hogar, en que todo huésped está seguro.

Lo repito: nuestros testigos están en las fronteras, el socialista al lado del burgués, el aldeano al lado del sabio, el príncipe junto al obrero, y todos combaten por la libertad alemana, la vida de familia alemana, el arte alemán, la ciencia alemana, el progreso alemán; combaten con convencimiento claro y pleno por sus bienes nacionales nobles y generosos, por bienes materiales e inmateriales, que todos sirven al progreso y al adelanto de la humanidad.»

Gerhart HAUPTMANN.

El vicio y el rigor en los cuarteles

Las numerosas deserciones que continuamente registran los ejércitos, prueban más que otra cosa, la vida imposible del cuartel.

Soldados de oficio, de larga práctica disciplinaria, sumisos a fuerza de temores, degenerados al punto de servir de ejemplo, han arrojado cuatro o cinco años de libertad y las alternativas dolorosas de la persecución, para huir de los tratos miserables, de los bárbaros castigos, de ese duro y servil entrenamiento que requiere el oficio de las armas.

Y si ésto es imposible de sufrirlo a hombres avezados en esas contingencias, ¿cómo podrá la juventud, al implantarse el servicio militar obligatorio, soportar este cúmulo inaudito de horribles tribulaciones?

Los actos contra naturaleza, es uno de los méritos que enaltecen el cuartel. Este vicio repugnante es común a los soldados y a los superiores.

A cientos se pueden contar los afeminados, llegando algunos al extremo del conseripto Enriquez, que mató al capitán que lo había agredido, siendo después fusilado por orden de un consejo de guerra, que no supo de razones.

Prejuntamos a la juventud condenada al cuartel por la ley del servicio obligatorio: ¿Qué actitud adoptarán si alguien los manosea, escudado en la impunidad y el festejo que tienen estas lacras en los cuarteles?

¿Se resignarán a ser etebos pasivos o a enojarse en lo contrario, después de haber puesto en juego las articulaciones y la voluntad por antojo de cualquier millarote?

La juventud de esta tierra permanece demasiado en silencio.

El peligro está cercano y parece que la juventud no quiere suprimirlo.

Veremos Cuando los militares y los patriotas realicen sus propósitos serán las lamentaciones. ¿Ficase precisan los hombres ir al cuartel para afirmar que es malo? Basta con observar a los milicos.

El día que no se practique la guerra, se habrá debilitado la idea de patria. Tendremos siempre razones de matar o de morir, pero la patria, en la perspectiva de las conciencias, habrá pasado a segundo término.

Barret

Ley de trabajos forzados

Canallas y bandidos de Alemania, han resuelto el problema del gobierno absoluto, acabando con todo resto de autonomía en el hombre, colocándolo en la categoría del más abyecto esclavo. De hoy en adelante, no hay más hombres en Alemania; existirán tan sólo máquinas humanas que girarán a las órdenes del gobierno más infame, más ruín y más miserable de todos los gobiernos existentes y por venir.

Ha dicho el ministro alemán en pleno parlamento, justificando la ley de trabajos forzados:

«No es posible resolver, mediante el trabajo voluntario, los problemas que puedan plantearse para el aprovisionamiento de nuestro ejército.»

En Alemania no puede haber un solo hombre ocioso, y para ello será necesario que prevalezca la coacción.»

También son necesarias ahora las restricciones materiales sobre las libertades personales, a fin de que el hombre pueda llevar a cabo todo el trabajo que se le asigne.»

Estas palabras, indican la servidumbre completa y absoluta.

La tiranía militar, ha impuesto su voluntad, y en la actualidad, aquel hombre que se niegue a trabajar las horas que se le impongan, recibirá cuatro tiros. Ya lo dijo el ministro; es necesaria la coacción.

Mujeres y niños, tendrán que trabajar horas y más horas bajo pena de la vida. He ahí, a qué resultados llegan los famosos gobiernos que tantos hombres consideran como imprescindibles para poder vivir en sociedad.

Sólo falta ahora, para que se complete el cuadro de los horrores, que, en contestación a Alemania, los gobiernos aliados imiten el procedimiento militarista germano.

Así se convencería el mundo, de que mientras existan gobiernos no hay libertad positivamente durable y efectiva. Falta saber si los obreros de los países aliados, se someterán tranquilos a una ley de trabajos forzados similar a la que fué aprobada en el parlamento alemán. Más de la mitad de la humanidad, está sometida por la fuerza a la voluntad de unos cuantos individuos erigidos en gobierno. ¿No es ésto el mayor de los crímenes?

Sobre educación

La desidia de los padres

La causa fundamental del fracaso de las escuelas racionalistas está en el abandono con que miran los padres la educación de sus hijos.

Las escuelas estatales se les presentaban cómodas por su número, y no repararon en la calidad de la enseñanza con tal de incomodarse poco.

La última generación de niños podría llegar a ser de otro temple moral, de un criterio más sano, de una riqueza intuitiva afectiva y razonante más preciosa, si los padres se hubieran preocupado de enviarlos donde, lejos de toda sistematización convencional y tendenciosa, se les prometía una enseñanza instauradora del libre examen, de afectos amplios, de identificación natural y de cultura virtualmente científica.

No habíamos de los institutos religiosos donde el escándalo corre al compás del catecismo absolutista, sino de los colegios estatales donde la deficiente y contradictoria norma educativa reagrava lo que los prejuicios patrióticos, militaristas y de aprendizaje cívico hacen del alumno, un hombre sin ideas, impersonal, de afectos limitados, un futuro político, un militar en ciernes, defensor de los principios morales que fundamentan el medio cuyos errores y miserias nadie puede negar.

Y los padres tendrán la culpa de que estos pequeñuelos no sean hombres capaces, mañana, de gobernarse a sí mismos.

La herencia morbosa y la educación deficiente los hundirá en el medio, sin rebeldías, sin ideas nobles y propias, agenos a su yo y huérfanos de personalidad.

De la vida callejera

El trapero

Siempre juntando trapos y papeles, lo veréis por todas partes; tanto por las calles más centrales, como por las más retiradas de la ciudad; lo veréis en los lugares más solitarios, confundiendo entre el lodo y sus harapos, como en el maremagnun de la ciudad se confunden sus harapos con el lodo.

Agobiado por el peso de su bolsa atestada de papeles; agobiado por el peso de sus años atestados de dolores; agobiado por el perenne recuerdo de su mujer y sus hijos, de sus queridos hijos que quizás estén esperando la vuelta del flota que ha de llevarles el mendrugo cotidiano.

¡Cuántas veces lo veréis pasar por vuestro lado, siempre juntando trapos y papeles, enterrando sus dedos descarnados, entre los residuos de basura, y seguir siempre con su bolsa al hombro, como Atlante, llevando la bóveda celeste!

Los transeúntes lo miran con desprecio y se apartan de su lado como lo harían de un reptil inmundado.

¡Cobardes! ¡No saben que bajo ese sombrero deformado y entre esos harapos miserables, se encierra un corazón de luchador, de esos sombríos luchadores del trabajo!

¡No saben que ese débil caminante que a duras penas puede con su bolsa, hace poco era un Hércules moderno, un forjador del hierro y el acero; que ha derramado gruesas gotas de sudor junto al cáldido fuego de la fragua!

Pero su brazo, más fuerte que el acero, fué vencido por el brazo del burgués, que, después de haberle explotado inicuamente, cuando vió menguar sus esfuerzos sobre el yunque, lo despidió del taller, porque era viejo y sus fuerzas ya estaban desgastadas, dejándolo abandonado en la miseria.

Le cuadra perfectamente la frase de Lamennais, cuando dijo: «Las cadenas y el látigo del esclavo moderno son ¡el hambre!

Hoy, debilitado por el rudo trabajo que desde niño ha tenido que soportar, se siente incapaz para unirse al yugo en que están sus compañeros que trabajan, que trabajan y trabajan, como trabajaba él en su juventud, cuando el hierro se doblaba entre sus nervudos brazos.

Hoy, al contemplar los almacenes repletos de todo lo necesario para la existencia, acaparado todo por los capitalistas, se siente incapaz de abalanzarse sobre el patrón y exigirle que le de lo necesario para pasar descansando los pocos años que le quedan de vida.

Hoy, siéntese rebelde para ir de puerta en puerta, mendigando la caridad mentida de sus explotadores, y prefiere ir con su bolsa, siempre juntando trapos y papeles; revolviendo con sus dedos descarnados los residuos de basura, y seguir día a día con su bolsa al hombro, como Atlante con la bóveda celeste.

«Los verdugos permanecen insensibles, es cierto... pero tú, juventud, tú que todavía sabes llorar; tú, que debes ser accesible a todas las conmiseraciones y a todas las piedadades, ¿cómo no realizas el caballeresco sueño de libertar a los mártires que sucumben? ¿Quién, sino tú, ha de intentar la sublime aventura de elevar su voz en nombre de la justicia? ¿Tenía razón Emilio Zola? La juventud encarna el porvenir y, ¿quién sino la juventud ha de luchar por la justicia y la libertad?»

Difundamos EL HOMBRE entre el pueblo trabajador y logremos levantar los ánimos decaídos.

El proletariado es una voz; EL HOMBRE es el eco de su voz; eco que ha de despertar al Atlante moderno y ha de derrumbar a la burguesía.

E. MARTÍNEZ.

De salvaje... pero ciertas

He aquí un recuerdo significativo: he aquí unas cuantas razones de un salvaje, de un indio, más aventajado en materia de derecho y propiedad, que muchos profesores de Universidades, y que muchos prójimos que se titulan de civilizados.

La tribu de los natchez, acampaba en las márgenes del Mississippi. Se distinguía por ese espíritu de independencia y orgullo, que protesta siempre contra la violencia y el dominio.

En 1729 un numeroso grupo de franceses se estableció en sus cercanías, con el objeto de civilizarlos. Vivieron largo tiempo juntos.

Pero un día se les antojó a los franceses que los indios, una vez recogida la cosecha, desalojasen una aldea con el fin de establecer una colonia para reducirlos e imponerles obediencias y tributos. En pequeño, lo que hoy sucede en las guerras de conquista.

Indignado el jefe, les replicó:

«Cuando vinisteis aquí para fundar vuestras colonias, os cedimos nuestras tierras. Desde entonces, el mismo sol nos ha sostenido, los mismos campos nos han sostenido y las mismas tumbas han recibido nuestros hijos. ¿Por qué, pues, tratáis de robarnos nuestras selvas, los prados que dividimos con vosotros, las chozas que os recogieron, la esfera en que fumamos la pipa de paja?»

Los civilizados hicieron oídos de mercader. Y los indios tramaron un plan, que concluyó con la matanza de 400 franceses. Llevaron su merecido.

Este funesto dominio de una raza sobre otra, impidiendo, por efecto de ruines ambiciones, la vida al más débil, han construido la leyenda de la maldad del indio.

Ellos son feroces cuando tienen hambre, cuando el mal tiempo destruye sus cosechas, o cuando el civilizado o una tribu más fuerte, los quiere avasallar.

El problema del indio no debe resolverse a la manera del Gral. Roca, a balazos sino, no despojándolo de sus tierras, de su medio de vida, ni oprimiéndolo. En los ingenios de azúcar de la Argentina, a pesar de la bárbara explotación que sufren, viven tranquilos junto al civilizado. Ellos, como nosotros, necesitan pan, instrucción y cariño. Hasta ahora, sólo han recibido la visitas de las balas, o el látigo de los aventureros.

«El nihilismo y la anarquía hacen mártires; el socialismo candidatos. No ultrajéis a los mártires, conparándolos.»

Severine.

El socialismo en el Reichstag

En el parlamento alemán, se han oído vibrantes protestas de los socialistas contra la ley de trabajos forzados y la guerra. ¡Es tarde! Después de haber votado los socialistas los créditos para el gran crimen, con tanto celo, sirviendo los intereses del militarismo prusiano y de la burguesía, deben escuchar cabizbajos, ahora, los latigazos de los conservadores, y considerarse de hecho como forzados siervos del Estado.

Herr Westarp, en nombre del partido conservador alemán, ha dicho que, «es preciso tomar medidas a fin de que en lo sucesivo el leader socialista Herr Scheidemann, no pueda expresarse en los términos en que lo hizo antes». Seguidamente el diputado socialista Vogtheer, pronunció un discurso en nombre del partido, en el que decía: «Creemos en una paz sin vencedores ni vencidos. Rechazamos, pues, este proyecto—ley del trabajo forzados—porque tiende tan solo a imponer la paz a nuestros enemigos. Es una ley compulsoria que priva a los obreros de su derecho de vivir donde quieren. Si el enemigo hubiera invadido nuestro suelo, no trataría ciertamente a las clases bajas con menor piedad de la que para ellas tiene ese proyecto.» Estas palabras, levantaron una tempestad de insultos y gritos, a los que puso término el jefe de gobierno Herr Helfferich, diciendo: «El orador se opone a la aprobación del proyecto, porque no quiere el triunfo de las armas alemanas. Por el contrario, cree que nuestra derrota, sería el único medio de asegurar la paz. Apesar de todo, el proyecto será aprobado porque el pueblo alemán—léase gobierno alemán—está resuelto a asegurarse la existencia—asegurarse su imperialisma y absoluta voluntad—para el futuro.» El socialismo alemán, debe hoy considerar y pagar cara su actitud frente a la guerra. Las palabras de Helfferich califican al socialismo de traidor a la patria; acusación que entraña un gran peligro. Si los parlamentarios socialistas se someten al gobierno, traicionan definitivamente a sus ideales y a bastante mártires, y si no se someten, sentirán sobre sí todo el peso de la máquina militar alemana, la que no tendrá escrúpulos en suprimir los obstáculos que se le presenten.

¿Todavía seguirán los socialistas creyendo en la virtualidad de los gobiernos y en la eficacia del parlamentarismo?

«El nihilismo y la anarquía hacen mártires; el socialismo candidatos. No ultrajéis a los mártires, conparándolos.»

Severine.

Pro huérfanos de Goró

Velada en el Cerro

Hoy se realizará en el Teatro «Apolo» de la Villa del Cerro, una velada teatral a beneficio de los huérfanos del obrero Goró, muerto en la pasada huelga del Frigorífico Montevideo.

Como se recordará, este obrero fué un activo huelguista que, en unión de otros camaradas, intentó oponerse al embarco de los krumiro que la policía, cómplice, amparaba con su fuerza.

«Madre Eterna», drama en 3 actos de Ignacio Iglesias, es la obra que se representará en este beneficio, organizado por el Centro de E. S. Luz y Vida, para remediar, en algo, la aflijente situación en que han quedado los hijos de este obrero.

La interpretación estará a cargo del meritorio cuadro «Emilio Zola.»

Fomentando el militarismo

Para EL HOMBRE.

Nos hallamos frente a un problema trascendente para la clase proletaria. El militarismo, como el que hoy ensangrienta la Europa «civilizada», convirtiendo las ciudades en ruinas, sembrando por doquier el luto, la miseria y la or-

fandad, quiere apoderarse de la juventud uruguaya, para enseñarle el manejo de las armas y llevarla luego a un matadero humano donde defenderán los intereses de varios cerebros enfermos, que se hallan al frente del Estado.

Con tal motivo surgen instituciones como los «Boy Scut» «Vanguardias de la patria» «Exploradores» ect., de las cuales unas son sostenidas por los capitalistas y otras por el clero.

Durante los días festivos se ven por los paseos batallones infantiles desfilando a pasos métricos, aprendiendo los ejercicios militares, el modo de llevar las armas y cómo apuntar para hacer blanco en los pechos de los enemigos imaginarios, con quien tendrán que pelear mañana en un campo de batalla...

Es entre la infancia donde individuos sin conciencia encuentran campo de acción para poder así, satisfacer sus ambiciones mezquinas, porque los cerebros infantiles son tiernos, siendo por lo tanto, fácil inculcarles las ideas de Patria y Religión—crimen y oscurantismo— que los transformarán mañana en pasto de los buitres, en carne de cañón.

Caminan satisfechos, llenos de entusiasmo... Los dirigen hombres de sotanas negras, como sus conciencias, los eternos judas, los mercenarios del templo; donde corrompen la humanidad en nombre de seres abstractos que llaman divinos...

Ellos son los autores de los más horrendos crímenes cometidos contra los verdaderos padres de la infancia, como Francisco Ferrer, cuya mancha no se borrará jamás... son los que mistifican la doctrina del mártir de la vieja Galilea, quien decía: «Amaos los unos a los otros» y estos dicen: Mataos los unos a los otros.

Es necesario que las madres, que tantos dolores sufren por sus hijos, las que depositan el peso ardiente del cariño, sobre los labios purpúricos del fruto de sus entrañas, a esas, yo les digo que, si verdaderamente aman a sus pequeñuelos, no les inculquen ideas absurdas como el patriotismo y la religión, para así, poder evitar que vayan a corromperse en el cuartel.

Si queremos salvar la infancia luchemos al grito de: ¡Abajo el militarismo!...

CLARIN LIBERTARIO.

Montevideo 24-11-1916.

Vestiditos de blanco

Felicitamos a los guardias civiles por su traje nuevecito.

Casi bendito sea el Estado que tanto se desvela por sus humanidades, en estos días que el termómetro acusa el reino de la gota gorda. Veremos pues el comportamiento de los señores guardias, habiendo desaparecido la cruel determinante del traje de invierno, autor de tantos malhumores que han venido a concluir en palizas. Además el blanco se estaba mucho en los catálogos de la última moda y aunque la vaina negra del machete disuena un poco, nos resultan mas pasables, más chic.

Trajes de palomas, de niñas que comulgan, de jóvenes que se casan, trajes color de lirio, de manteca, de cisne, de nieve, de azahar.

Veremos si responden a tanta dulzura.

Hace tiempo que la humanidad se inspira en un dios sin filosofía. Es tiempo ya, de que se inspire en una filosofía sin dios.—Fauré.

Maced lo que yo digo y no lo que yo hago

El mismo gobierno—como todos los partidos políticos—que plagió la conquista obrera de la jornada de ocho horas, haciéndola suya por medio de una ley, es el más descarado burlador de su mismo decreto.

Lo que fué comedia en el parlamento, sigue siendo lo mismo en la aplicación.

En las lanchas, que el Estado tiene en los muelles del puerto, se trabaja de 14 a 15 horas diarias y en la forma más infame, curiosa y abusiva.

Cumplen los encargados de las lanchas la jornada legal, pero después de las 5 p.m., son trasladados a otra embarcación donde trabajan hasta las 9 p.m. y más.

Si la labor no sobrepasa la hora indicada, no perciben más sueldo, ni tienen horas francas al otro día.

Si rebasa este horario sólo consiguen la franquicia del día siguiente.

No hablemos de los sueldos; ganan una miseria.

Y lo más rico del asunto es que el petróleo para los faroles de abordaje tienen que comprarlo los obreros, siendo, en su defecto, multados y hasta suspendidos.

¿Cuándo se convencerán los trabajadores que la política únicamente sirve para embucar a los obreros no sólo con la promesas, sino con las leyes mismas? ¿En qué se diferencia el Estado, del burgués más ladino? Todos roban.

Por las ideas nuevas: Difundid "El Hombre" y "La Batalla"

Trepoff y los socialistas rusos

En la Duma, los socialistas interrumpieron varias veces al gran verdugo del pueblo ruso general Trepoff, jefe actual del gobierno.

El general, es aquel de triste y negra historia, jefe de policía que tanto odiaron y persiguieron los nihilistas con sus atentados. Es el más reaccionario de los políticos del mundo, el más sombrío criminal, y quizá, el que merece con más justicia la muerte. Los socialistas, fueron expulsados de la Duma por la fuerza pública y suspendidos en sus funciones parlamentarias durante ocho meses, como castigo de su conducta antiparlamentaria.

El gesto de los socialistas rusos nos es sumamente simpático.

La evolución

Dedicado con el mayor respeto y cortesía, a los señores de ciencia, luz de las almas del «Centro Democrático Cristiano».

Los hombres antiguos ya conocían la electricidad y el pan casero. Adán, era un gran sabio que ha tenido que dejarse tentar por la curiosidad para darse el gusto de reproducirse. Si no le hubiera dado por ahí, todavía estaría como un papanatas, bostezando en el Paraíso terrenal, y nosotros no existiríamos.

Luego, el género humano, debe eterno agradecimiento a la serpiente que tentó a Eva, sin la cual, no habría humanidad, ni curas, ni monjas, ni toda esa rufina de vividores que han eludido habilmente la maldición divina, símbolo del progreso: «ganará el pan con el sudor de tu frente». El bueno de Adán, era perfecto. No sé si tenía pelo en el pecho; pero, eso sí, los hombres han ido perdiendo su gallardía primitiva y también los conocimientos. Son unos bellacos los sabios que nos dicen que venimos evolucionando, ascendiendo. Eso es mentira. Retrocedemos cada día más; y si no, ahí tenemos pruebas claras. El vuelo, la mecánica, artes, industrias, ciencias, etc., es patrimonio de los primeros hombres, mucho más inteligentes que nosotros. Los niños son siempre más sabios que los adultos. No progresamos: retrocedemos. Los hallazgos fósiles, que evidencian la existencia de hombres de tipo inferior, son milagros de satanás, que se ríe de Dios.

No hay evolución, ni transformismo. El mundo tiene sólo siete mil años de edad. Dios es un viejo barbudo, y los santos de madera, tenían ante la virtud de hacer cosas imposibles. Eran otros tiempos, en que los hombres, mucho más inteligentes que ahora, eran también más católicos. Cuanto más católicos, menos brutos. Esta es una ley universal, al alcance de cualquiera.

Por eso, el jesuita Blanco, que pretendió refutar a Ameghino, se olvidó de visitar el Museo de Ciencias Naturales de Buenos Aires. Así refutó lo que no conocía—los hallazgos paleontológicos de Ameghino—cual corresponde a un católico sabio.

La paleontología, es ciencia de Satanás, porque documenta la evolución del mundo y descubre los hilos del fantoche que llaman Dios, de los que tiran habilmente todos aquellos que les gusta vivir de arriba. ¡Sinvergüenzas!

CHIRI MOYA.

Nota de la guerra

Las resoluciones de la conferencia económica de los aliados, no pueden ser más ruines y atentatorias a la libertad. Los burgueses, casi tiran la careta, y se nos presentan en toda su desvergüenza y egoísmo.

Cuando termine la guerra, dicen, impediremos que los obreros alemanes trabajen en nuestro suelo, procurando así el aislamiento de esa infame raza calificada de asesina. Nuestro comercio debe protegerse, y debemos librar al mundo del trabajo alemán, imponiendo nuestros artículos aunque sean más caros y de peor clase que el de nuestros enemigos. La guerra económica, debe ser la prolongación de esta guerra, y estamos decididos a todo para triunfar. En síntesis, tal es el espíritu de la burguesía aliada, evidenciándose la necesidad de que luchemos y nos unamos los trabajadores, para acabar con las clases sociales, eliminando de la sociedad a la burguesía, y ordenando internacionalmente el trabajo.

Es preciso dejar sentado, que nunca más los trabajadores empujarán las armas contra otros trabajadores, ni servirán de instrumentos a la burguesía. Esta guerra es una guerra de mercaderes. Hay precisión de que sea la última, necesariamente la última.

Hay otra guerra que reclama todas las energías de la gente de trabajo; es la guerra contra el Estado y la clase capitalista. Esa es una guerra santa, sin uniformes, sin galones, sin jefes que manden e infelices que obedezcan. Esa será nuestra guerra; nuestra última y definitiva lucha.

Vida católica

ADVERTENCIA:

Para ser considerado en la sociedad actual como hombre honrado, sólo se necesita ser católico.

Para adquirir modales finos o afeminados, aprender mucho en poco tiempo y desarrollar con sabios ejercicios las líneas curvas, no hay institutos mejores que los católicos.

EN DEFENSA DE LA INOCENCIA

EXHORTACIÓN

De todos es conocida la vil calumnia que se levantó contra nuestro Sr. Cura, Pbro. don José Defuncho. (1)

«Que el Padre Defuncho se casa; que el señor Obispo lo expulsó de la Parroquia; que fué a Buenos Aires a coglar los hábitos; que se alzó con el dinero recolectado para el órgano»; fueron los díceres que lenguas de víboras propalaron a los cuatro vientos (2)

El Sr. Cura marchó enfermo y ha debido volver, sin haberse tomado informes, para que se desvirtuaran tales infamias.

Y está entre nosotros — por qué no decirlo, — angustiada, y angustiada porque ha sido herido en su dignidad de sacerdote. (3)

Pues bien.

LA CONGREGACIÓN DE MARÍA INMACULADA, SAN ESTANISLAO DE KOSTKA Y CENTRO JUAN I. BAMBOLINO, al prestar por las infames calumnias que el vulgo grosero y torpe tejió con el vil propósito de enlodar su honorabilidad, invita a las personas de sano criterio y limpio corazón (4) para que se sirvan firmar el álbum que le será ofrecido en señal de protesta y como prueba de incondicional adhesión a su digna persona.

Aguada, Diciembre 3 de 1916.

(1) Los católicos confiesan que es de «todos conocida la vil calumnia... ¿Cómo han abierto «todos» el «oído a la calumnia? Eso es muy sintomático, claro, claro.

(2) ¡Diablo!... Nosotros no sabíamos tanto. Debemos andar muy atarrados de noticias, cuando «todos» sabían y nosotros ignorábamos uso del Obispo, y también lo del «dinero recolectado para el púlpito». Muchas gracias por la noticia.

Notas de la guerra

GUERRA DE MERCADERES

Las resoluciones de la conferencia económica de los aliados, no pueden ser más ruines y atentatorias a la libertad. Los burgueses, casi tiran la careta, y se nos presentan en toda su desvergüenza y egoísmo.

Cuando termine la guerra, dicen, impediremos que los obreros alemanes trabajen en nuestro suelo, procurando así el aislamiento de esa infame raza calificada de asesina. Nuestro comercio debe protegerse, y debemos librar al mundo del trabajo alemán, imponiendo nuestros artículos aunque sean más caros y de peor clase que el de nuestros enemigos. La guerra económica, debe ser la prolongación de esta guerra, y estamos decididos a todo para triunfar. En síntesis, tal es el espíritu de la burguesía aliada, evidenciándose la necesidad de que luchemos y nos unamos los trabajadores, para acabar con las clases sociales, eliminando de la sociedad a la burguesía, y ordenando internacionalmente el trabajo.

Es preciso dejar sentado, que nunca más los trabajadores empujarán las armas contra otros trabajadores, ni servirán de instrumentos a la burguesía. Esta guerra es una guerra de mercaderes. Hay precisión de que sea la última, necesariamente la última.

Hay otra guerra que reclama todas las energías de la gente de trabajo; es la guerra contra el Estado y la clase capitalista. Esa es una guerra santa, sin uniformes, sin galones, sin jefes que manden e infelices que obedezcan. Esa será nuestra guerra; nuestra última y definitiva lucha.

Vida católica

ADVERTENCIA:

Para ser considerado en la sociedad actual como hombre honrado, sólo se necesita ser católico.

Para adquirir modales finos o afeminados, aprender mucho en poco tiempo y desarrollar con sabios ejercicios las líneas curvas, no hay institutos mejores que los católicos.

EN DEFENSA DE LA INOCENCIA

EXHORTACIÓN

De todos es conocida la vil calumnia que se levantó contra nuestro Sr. Cura, Pbro. don José Defuncho. (1)

«Que el Padre Defuncho se casa; que el señor Obispo lo expulsó de la Parroquia; que fué a Buenos Aires a coglar los hábitos; que se alzó con el dinero recolectado para el órgano»; fueron los díceres que lenguas de víboras propalaron a los cuatro vientos (2)

El Sr. Cura marchó enfermo y ha debido volver, sin haberse tomado informes, para que se desvirtuaran tales infamias.

Y está entre nosotros — por qué no decirlo, — angustiada, y angustiada porque ha sido herido en su dignidad de sacerdote. (3)

Pues bien.

LA CONGREGACIÓN DE MARÍA INMACULADA, SAN ESTANISLAO DE KOSTKA Y CENTRO JUAN I. BAMBOLINO, al prestar por las infames calumnias que el vulgo grosero y torpe tejió con el vil propósito de enlodar su honorabilidad, invita a las personas de sano criterio y limpio corazón (4) para que se sirvan firmar el álbum que le será ofrecido en señal de protesta y como prueba de incondicional adhesión a su digna persona.

Aguada, Diciembre 3 de 1916.

(1) Los católicos confiesan que es de «todos conocida la vil calumnia... ¿Cómo han abierto «todos» el «oído a la calumnia? Eso es muy sintomático, claro, claro.

(2) ¡Diablo!... Nosotros no sabíamos tanto. Debemos andar muy atarrados de noticias, cuando «todos» sabían y nosotros ignorábamos uso del Obispo, y también lo del «dinero recolectado para el púlpito». Muchas gracias por la noticia.

Otra cosa: Ignorábamos también, que el padre Defuncho fuese un padre ejemplar, cosa que ahora, gracias a «La Congregación de María Inmaculada», lo sabemos.

(3) Se complica el asunto y se acentúan nuestras sospechas. Un «padre» angustiado, que se va enfermo, «ha debido volver para que se desvirtuaran tales infamias», parece reconocer por la importancia que le da al asunto, que hay «algo» de cierto en todo esto.

¡Pobre «padre» Defuncho! No viva usted angustiado, que nosotros, si no nos tiran de la lengua los sacristanes metidos a maestros periodistas, no publicaremos muchas cosas que se dicen por la Aguada. Después de todo, usted es llamado con justicia distinguido padre e ilustre varón.

(4) Como los anarquistas no le concedemos a nadie que tenga más «sano criterio» ni «limpieza de corazón» que nosotros, firmaremos cinco álbums en señal de protesta contra aquellos que supusieron con toda injusticia que Defuncho fuera partidario del matrimonio.

NOTA: DEFUNCHO PROTESTA

Con alborozo hemos leído las declaraciones del padre Defuncho. ¡No era para menos! El reverendo, se declara enemigo del matrimonio, reconociendo como nosotros, toda la virtualidad que contiene «el amor libre. E.T.» sacramento de la iglesia, queda hecho una oblea con el enojo que evidencia Defuncho, ante la sola suposición de que se le concepitie capaz de casarse.

Muy bien, estimado padre. Reciba usted nuestras felicitaciones, y propague siempre así, el amor libre. El matrimonio, es en verdad una de esas tonterías que deben retirarse de circulación. Su gesto nos honra mucho. Siga usted siendo padre mientras pueda, que, si no se lo agradece la humanidad, se lo agradecerán sus hijos... espirituales.

EL DERECHO AL PATALEO

Nuestro amigos los demócratas cristianos, partidarios de la restauración del poder temporal de los papas, y del glorioso santo oficio, etc, etc, han tenido la galantería de convertirse en propagandistas de «El Hombre». Gracias colegas. Os quedamos muy reconocidos por vuestra fineza, aun que ya sabíamos cuanta es, desde que no ignoramos que habeis sido educados en colegios católicos.

Cuatro artículos de vuestra publicación última dedicados a esta modesta hoja dicen mucho de la buena voluntad que os anima. Ciertamente, que escasos vosotros de ideas como nosotros de plata, se os apagó ja vela de la ironía y nos insultáis un poquito, pero de antemano os perdonamos, porque sabemos que esos insultos son un pretexto para propagar nuestra hoja y acrecentar sus lectores. Nuevamente, gracias colegas!

APUNTEN PARA OTRO LADO

No queremos ir al reformatorio. Preferimos continuar siendo unos pilletes, antes de que nos hagan tan educaditos, que nos apliquen por ahí nombres de mujer. Porque en los reformatorios, sólo se reforman las nalgas de los educandos, y se aprenden ciertas músicas prohibidas que nos sonrojan. No, no queremos ir. Preferimos ser unos malos muchachos, que dicen feas palabras y hacen travesuras, antes que ir a ese reformatorio a que nos quieren enviar los buenos amigos católicos. Que se lo guarden para ellos, que buena falta les hace. ¡Qué ricos tipos estos! Miren que queremos hacer discípulos de «Don Bosco» o de la «Sagrada Familia»...

¿Qué familia, señor; qué familia!...

ES CATALÁN

El Cristo del Cerdón, no fué mascarón de proa de ningún barco. ¡Caramba! El amigo que nos dió el informe, nos engañó miserablemente. Ahora resulta que el santo Cristo ese, es natural de Barcelona, hijo de Cataluña. ¡Vaya, pues nos alegramos mucho!

La industria catalana, tiene así, permanentemente reclame. Ya lo saben: el Cristo del Cerdón, no fué mascarón de proa de ningún barco negro, por la sencilla razón, que es catalán, catalán legítimo como el vino cordón.

EL SANTO DEL MINGITORIO

Antiguamente en las ciudades de Italia el misticismo era menos dado que ahora a la metafísica.

Las gentes hacían aguas en cualquier sitio, sin temor a los resfriados y sin cuidarse de la higiene.

Para evitar tales lluvias los propietarios colocaban imágenes de santos en los lugares más castigados por tales aguaceros.

Agrupación Propaganda Anarquista

El 12 de Enero celebrará en el local del Centro Internacional, una velada a beneficio de Simón Radowsky.

Por esta fecha, el camarada R. González Pacheco vendrá de Buenos Aires y hará uso de la palabra en este beneficio.

Y el buen efecto surgía. ¡Claro! Era como hacérselo a Dios.

Los católicos, que ahora se meten en camisas de once varas «defendiendo» a los obreros, debían ocuparse de estos quehaceres tan necesarios.

Son más propios de su doctrina. Sabemos que santos y buena voluntad no les faltan. Si se deciden, les indicaremos los lugares.

La religión convertida en medio político, muestra la decadencia irremediable de la fe dogmática.

Salmerón.

Velada a realizarse

El martes, 12 de Diciembre, se realizará en el Biógrato Olivos, sito en la calle Agraciada esq. Olivos, una velada a beneficio de la Biblioteca Emilio Zola.

El programa está compuesto así: cintas cinematográficas, cantos con guitarra, dos conferencias, la chistosísima comedia «Los demonios en el cuerpo», un monólogo y un selecto recitado de poesías.

Le deseamos un buen éxito a los camaradas de esta activa agrupación.

Hacia el idioma universal

Pequeño esbozo

Después de los malogrados intentos del volapuk y otras lenguas vivas contemporáneas, compuestas con el fin de establecer con los hombres su condición de idioma universal, estrechando las relaciones humanas por los medios verbales, apareció el Esperanto, actualmente difundido y propagado en todos los países del planeta.

Un habla común a todos los humanos no es propósito de moderno origen.

Muchos hombres de las antiguas edades lo habían proclamado como una de las condiciones más necesarias para las felices relaciones de los pueblos.

El comercio internacional, las industrias atendidas por obreros de todas las regiones, el trato durante los viajes, las escrituras en todas las órdenes del pensamiento, adelantarian intensamente con su implantación.

Un idioma hablado por todos los hombres facilitaría el intercambio de las ideas y, aunque el odio de pueblo a pueblo, que representa el patriotismo, no radica esencialmente en una cuestión de lenguaje; allegaría más a los individuos por el lazo de una común forma de expresar sus pensamientos.

Los idiomas francés e inglés se generalizan velozmente. No hay universalidad, ni escuela de relativo mérito que no los incluya en sus programas, ni casa de comercio de alguna valía que no los requiera de sus empleados.

Pero—por razones de rivalidad o por la común creencia de que el idioma que hablamos es el más excelente y el que debiera universalizarse— sería preciso para evitar retardatarios entorpecimientos, una refundición cosmopolita de los idiomas más conocidos o una amalgama de las voces más hermosas del patrimonio verbal de cada pueblo.

Así se conseguiría una aceptación unánime. Los «técnicos» de enseñanza superior, las escuelas racionalistas deberían adoptar y propiciar estas ideas.

Los que deseen aprender el Esperanto pueden hacerlo en los centros «Emilio Zola» sito en Gapurro número 69, y C. de E. S. del Paso Molino, ubicado en Fraternidad 198.

BOICOT a la revista «CARAS Y CARETAS»

La Semana Obrera Internacional

ARGENTINA

La gran huelga marítima

CONCIENCIA EVIDENTE

Un movimiento huelguístico, que recuerda los buenos tiempos en que la organización obrera ocupaba en la vecina república un alto rango, ha producido, como es notorio, y cada día adquiere una mayor importancia, debida principalmente a los elementos que por solidaridad dejan el trabajo, patentizando así, una dignidad y una conciencia obrera que es un grato precedente para las luchas que se avencinan.

LA COMPLIENCIA ESTATAL

El gobierno, como siempre, prestó, desde el primer momento, un concurso incondicional a las empresas capitalistas, las que ensoberbecidas con el apoyo oficial, dieron por fracasado el movimiento huelguístico, no aceptando ni entrar siquiera en relaciones con la F. O. N.

RETIRO DEL APOYO

Como dicho movimiento, a pesar de la intervención del Estado en favor del capital, siguió tomando un progresivo incremento y sumándose las adhesiones al mismo, en defensa de los llamados intereses nacionales, el gobierno solicitó de los capitalistas y de los obreros, someter el conflicto a un laudo arbitral, pero los burgueses se negaron a la tal propuesta, manifestando que a los trabajadores podía convenirles el arbitraje ya que iban siempre ganando y nada perdiendo cualquiera que fueren las conclusiones del laudo arbitral, mientras ellos, tenían que ceder algunas mejoras que no convienen a sus intereses, ni pueden conceder. Ante esta declaración terminante el gobierno resolvió, retirar el apoyo anteriormente prestado a las empresas, e hizo desalojar por la fuerza al krumiraje que no tenía carnet de idoneidad para la navegación.

ERROR DE TACTICA

La huelga — si cabe decirlo — tomó un nuevo rumbo con la actitud gubernamental, perdiendo, para nosotros, una parte de su valor.

Hubiéramos preferido que el proletariado marítimo no tomara por cicerones y consejeros a los eternos embaucadores socialistas, no entrando en trámites con el gobierno, venciendo por sus cabales, a gobernantes y capitalistas.

Ello no pasa aún, y las mejoras que puedan alcanzar han de ser muy reducidas o nulas en relación con los esfuerzos desplegados, por no haber dirigido la lucha en el terreno de la acción directa, adoptando procedimientos revolucionarios, los únicos que, según la experiencia, indican posibilidades de triunfar en poco tiempo.

Hasta ahora la unión de los obreros portuarios es completa, habiéndose logrado paralizar el tráfico marítimo casi completamente.

LA HUELGA SIGUE CON ENTUSIASMO

Como no podía menos de suceder, no todos los huelguistas están por los métodos pacíficos, y ya se han producido choques sangrientos con algunos carneros.

Hay numerosos presos y varios heridos.

ÚLTIMAS NOTICIAS

Buenos Aires, 8. — La huelga de obreros marítimos, sigue en el mismo estado y la paralización es completa.

Se cree que varios armadores están dispuestos a entrar en arreglo con los obreros.

Varias casas han declarado aceptar íntegro el pliego de condiciones.

En el local de la Federación Obrera Marítima se presentaron algunos armadores en actitud conciliadora.

Se espera de un momento a otro un arreglo definitivo.

La paralización en el puerto se ha intensificado. A última hora la Prefectura ordenó la detención de los vapores «Cabo Santa María», «Argentino» y «Presidente Quintana», el primero con destino a Montevideo, y los

dos últimos a las costas del Sud. Esa detención obedece a una inspección del personal para comprobar su idoneidad. Aquel que no tenga una libreta de comprobante, desembarcará. Es probable que si las tripulaciones están dentro de la ordenanza, los vapores continúen para su destino. La Prefectura ha ordenado que los barcos no podrán salir sin remolque. Se ha ordenado al personal de la armada que desembarque. Sólo quedará, en aquellos buques que el gobierno ha requisado para el servicio de remolques de vapores de ultramar.

PARAGUAY

Huelga general

Habiendo fracasado todas las gestiones de arreglo entre los trabajadores del puerto de la Asunción y la Sociedad de Patronos y Prácticos, los obreros han decidido solidarizarse y castigar la intransigencia lucrativa de los burgueses, con el paro general.

A estas horas, los obreros del referido punto, cruzados de brazos frente a las inmóviles máquinas improductivas y a las paralizadas labores, ensayan este eficiente medio de combate económico que, secundado por la solidaria abstención de todos los productores, enseñará a los capitalistas el poder de la organización obrera y el efímero, inútil y nimio valor del oro, huérfano de energías humanas.

CHILE

La huelga de Punta Arenas. — Movimiento obrero de la mayor importancia

Punta Arenas, 7. — Una huelga, como no se ha conocido otra en este país, acaba de producirse.

Los obreros de los campos, los esquiladores y la gente de mar, se han declarado en huelga.

El movimiento huelguístico se ha extendido a los territorios de la Argentina, paralizándose las estancias de la Patagonia y Tierra del Fuego.

El personal marítimo, declaró la huelga general del gremio.

El gobierno, como de costumbre, en favor y servicio de los capitalistas. En Chile, como en todas partes, el gran enemigo de los trabajadores es el Estado.

LAS ÚLTIMAS NOTICIAS

Punta Arenas, 8. — Las tripulaciones de los vapores «Araucanía», «Quiel» y «Raw» abandonaron sus puestos.

Se cree que mañana quedarán los demás barcos sin tripulación.

La autoridad marítima dispuso que el personal dependiente del apostadero naval, pontones, etc. proceda a hacer guardia de vigilancia en los muelles y oficinas marítimas.

Los armadores concedieron un aumento de treinta pesos y doce peniques, sobre todos los sueldos en vigor para la gente de mar y de playa, siendo rechazado por los huelgistas.

De un momento a otro se teme que sea declarada la huelga general de todos los gremios.

Los estancieros hacen gestiones para traer trabajadores de la Argentina y del sur de Chile para las faenas del campo, pues es imposible aplazarlas, especialmente la esquila.

Punta Arenas, 8. — Han desembarcado las tripulaciones de todos los buques de cabotaje.

Siguen saliendo destacamentos de tropas del batallón Magallanes para distintas estancias, a fin de resguardar el orden.

Las últimas noticias recibidas dan cuenta de que el crucero «Chacabuco» viene a marcha forzada conduciendo tropas en previsión de que se produzcan desórdenes.

ESPAÑA

Huelga General para el 18 del corriente

El mundo obrero, ha despertado a la actividad. ¡Albricias, camaradas! Solamente nosotros permanecemos ociosos; tan ociosos, como si no nos sintiéramos dignos de ser obreros.

España despierta a la acción. A la huelga de estudiantes, siguió el colosal movimiento metalúrgico de Tolosa, y a éste, seguirá, seguramente, la declaración de huelga general para el 18 del corriente.

He aquí el telegrama recibido en el día de hoy:

Madrid, 9. — Telegrafían de Barcelona, anunciando que la Federación General del Trabajo, publicó un violento manifiesto, atacando al gobierno y al capitalismo, por su criminal actitud en la solución de los problemas sociales.

En este manifiesto, califican de sarcasmo el proyecto de amnistía.

Se cree en todos los círculos, que es segura la declaración de la huelga general para el 18 del corriente, y que ella, tendrá resultados de mucha trascendencia.

ACCIONES TRASCENDENTES

Argentina, Chile, Paraguay, España... El descontento cunde. La antigua pasividad se ha creado músculos y ya se entrena para acciones muy posibles. No en vano se ha leído. Las rebeldías organizadas y conscientes, comienzan a zamarrear el medio y se van afirmando con indiscutibles victorias. No todo era incapacidad y muerte, porque desfilan muchas rehabilitaciones ornamentadas de cierta comprensión halagadora, y que hacen pensar.

Veremos. Aquí también hay fermentos revolucionarios. Y así como nunca será limitada la lista de los rebeldes no será un sueño la lucha obrera internacional.

El Pic-nic de «La Batalla»

En el bosque de eucaliptos de Goez y Larrañaga, se celebró con todo éxito, el domingo pasado, el pic-nic a beneficio de este periódico anarquista.

Es de esperar que actos de esta suerte, se repitan con frecuencia, por cuanto que motivan una alegre reunión de los camaradas y simpatizantes, y son como breves altos expansivos de una marcha que no tiene fin.

F. O. R. U.

COMITÉ PRO PRESOS DE NORTE AMÉRICA

Se exhorta a todas las agrupaciones obreras y entidades libertarias a la formación de un Comité pro defensa de los obreros presos en Norte América con motivo de las grandes luchas proletarias de Minnssota. En breve, la prensa dará a conocer el día y hora de reunión, en que se comenzarán los trabajos preparatorios para esta campaña.

¡Solidaridad, trabajadores!
La causa obrera es una; como una es la burguesía. El problema es de todos. La solución depende de nosotros.
¡A la lucha, pues!

Por nuestros Centros de Estudio

PASO MOLINO

Lunes. — Conversaciones familiares.
Martes. — Escritura.
Jueves. — Aritmética.
Viernes. — Gramática.
Sábado. — Ejercicios literarios.
Domingo. — Esperanto.

LABOR Y CIENCIA.

El lunes 11 — Conferencia sobre un importante tema de actualidad.

Martes — Aritmética.
Miércoles. — Conversación familiar.
Viernes — Gramática.
Sábado — Conferencia.

VILLA MUÑOZ

El lunes, reunión para tratar asuntos relacionados con la buena marcha del Centro.

ARROYO SECO

Miércoles, asamblea general, y conversación familiar.

BOICOTT AL TUPI NAMBA

El ejemplo cunde

Hay épocas fatales. Esta es una de ellas. Nos referimos, a la epidémica manía de alzarse con el dinero en las instituciones del Estado.

El sábado pasado, eran dos avisados jóvenes de la élite, que se evaporaron con unos miles de pesos del Banco de la República; ahora, respondiendo al factor imitativo, siguen la misma huella espumativa otros muchos miles en la Aduana de la capital. Pero esta vez, los pájaros no pudieron volar lejos, y no es probable que puedan gozar de la fresca viruta como los otros. ¡Lo lamentamos mucho!

Pic-nic pro «El Hombre»

En breve, y en lugar que daremos a conocer, ha de celebrarse un pic-nic a beneficio de este semanario.

Por lo visto no pasará en vano la primavera; y Dios y Martín Gil mediante, nuestra fiesta será un fresco ramillete de alegrías.

Gango

Prometeo (Paraguay); El Amigo del Obrero (R. A.); Boletín de la Liga Racionalista (B. A.)

Balance del N.º 6 de «El Hombre»

Déficit del número 5 . . . \$ 4.46

SALIDAS

A la imprenta por (1.000) ej. . . 17.00
Franqueo 1.00
Talonarios rifa 1.50
Postales 3.50

Total \$ 27.46

ENTRADAS

Por paquetes \$ 6.40
Por suscripciones 0.91
Lista a cargo de D. Dominguez . . . 1.40
» » » A. O. (Mina)
J. P. 0.07. Doroteo 0.50 J.
del P. 0.25. Uno 0.15. Total 0.77
Bértola 0.20
A. C. (Salto) por paquetes 1.00
Venta de números de rifa 10.00
» » postales 2.05
Venta 1.08

Total \$ 23.81

RESUMEN

Salidas \$ 27.46
Entradas 23.81
Déficit que pasa al N.º 7 \$ 03.65

Correspondencia. — A. C. (Salto) Recibida su carta. En todo de acuerdo con lo que Vd. propone. Envíe lo que guste. Van listas.

NOTA — Todo el que no vea figurar sus donaciones o note alguna irregularidad en los balances, se le pide hagan el bien de comunicarlo a esta administración.

OTRA — Se reciben donaciones para el Bazar-Rifa a celebrarse en el Pic-Nic.

VIDA ANARQUISTA

«Arroyo Seco». — Jujuy 2541.
«Labor y Ciencia». — La Paz 2198.
«Nueva Senda». — Cervantes 63.
«Brazo y Cerebro». — Guatemala 1262.
Biblioteca «Emilio Zola». — Capurro 69.
«Centro Internacional». — Río Negro 1180.
«Liga Racionalista». — Uruguay 1072.
«Centro Gastronómico». — Reconquista 588.
Agrupación «Volontá». — Río Negro 1180.
«Liga Anti-militarista». — Río Negro 1180.
«Centro Luz y Vida». — Cerro.
«Centro de E. S. Villa Muñoz». — Aramburú 1828.
Agrupación «La Batalla». — Guadalupe 1669.
Centro de E. S. «Paso Molino». — Fraternidad 192.
«La Batalla». — Guadalupe 1669.